
Sabae Rotary Club
鯖江ロータリークラブＲＩ第2650地区

創立１９５９年１０月２日　  承認１９５９年１０月４日 http://sabaerotary.com/
WEEKLY REPORT

2023-2024年度

会　長　酒 井　雅 憲

鯖江ロータリークラブ会長方針 2023-24年度  国際ロータリーテーマ 2023-24年度  第2650地区スローガン

『信頼そして感謝』

４つのテスト

真実か どうか
みんなに公平か
好意と友情を深めるか
みんなのためになるか どうか

⓵
⓶
⓷
⓸

『個性、基本、求心力』

第3074回
  10/6(金)

第3076回
10/20(金)10月第2例会10月第1例会10月第1例会

第3074回
10/6(金）

第3075回
 10/13(金) 10月第3例会

開 会 点 鐘
四 つ の テ ス ト
国 歌 斉 唱
ロ ー タ リ ー ソ ン グ
会 長 の 時 間
幹 事 報 告 等
プ ロ グ ラ ム
閉 会 点 鐘

点鐘：12:35

卓話

出席率60％

奉仕の理想

点鐘：12:35

鯖江商工会議所４階大会議室

酒井　芳則
ソングリーダー

点鐘：12:35

ロータリーソング

卓話

テーマ テーマ

卓話

テーマ

梅田　吉臣　次年度幹事
1.9/29からの尼崎東RC様との親睦行事について
　皆様のお陰で滞りなくスケジュールを終えました。突然での準備
依頼にも関わらず、設定いただきました大
島親睦委員長に、改めまして御礼申し上
げます。礒田会長より、今年度が尼崎東RC

の創立５０周年にあたり、また交流の機会を設けたいとの事ですの
で、皆様念のため頭に入れておいてください。（R6.5.8？）
2.10月度理事会について
　本日例会終了後、理事会を開催いたしますので、理事・役員の方
は３階の事務所へご参集ください。

幹　事　報　告

『封建制について』

齋 藤  多久馬  会員
米山奨学生

門　  源 　 君
『私の留学ストーリー』 『越前和紙で作る桜の花』

日本和紙クラフト協会・フラワーデザイナー

五十嵐  純子   様

梅田　吉臣　会員

誕　生　祝　い

酒井　雅憲　会長
　みなさんこんにち
は。最近日本のスポ
ーツ界が熱い！です。
連日、バレー、ラグビ
ーそして先週は芦原

ゴルフクラブでの日本女子オープン原エリカの
強さが印象的でした。女子バレーは惜しくも予
選３位でしたが男子バレーは、今日から３連
戦３連勝すればパリオリンピックに出場できる
ということですので皆さん応援よろしくお願い
します。
　そして、私の中で盛り上がっているのは、ラ
グビーワールドカップ！です。日本ラグビーは、
1995年大会では“オールブラックス”の愛称で
知られるニュージーランド代表を相手に、前後
半で合計21個のトライを奪われ「17－145」と

会　長　の　時　間

いう歴史的惨敗を喫しました。これは、今でもワールドカップ史上ワースト記録でございます。ですが、この惨敗屈辱の
後、日本は大きく変わり、前回の日本でのワールドカップでは、あの南アフリカを破り悲願の決勝トーナメント出場を果
たしました。今年もアルゼンチンに勝てば決勝進出ですので是非皆さん、８日日曜日夜、暑い応援をお願いします。
　ラグビーはルールがわかりにくいと思われがちですので、今日は簡単なルール、基本４つの原則！を知っていただこ
うと思います。
①まず、危険なプレーはしないこと、例えば顔とか首とか弱い部分、にタックルすること或いはボールを持っていないジ
ャンプしている無防備な人へのタックルなどは反則です。（ハイタックルなど）です。これは日大フットボールチームが故
意にプレーをし大問題になった反則です。脊髄骨折とかの命に係わる事故に繋がります。
②ボールを奪い合う状況を作らなければならない。例えば、倒れてボールを隠したり抱え込む、スクラムの時にわざと
崩れるとか、プレーを中断させるようなことは反則です。
③立った状態でプレーをすること、ラグビーは一見、倒れたり、崩れたりしているシーンが多く、それがプレーだと勘違
いされますが、やむなく倒れているだけで、倒れたら、ボールを離さなければなりません。（ノットリリースザボール）倒
れてもボールを持っていると反則です。
④ボール（ボールを持っている人）が先頭にあるようにすること。具体的に言いますと、ボールを前に投げ、前に落とる、
ボールよりも前に落とす、ボールより前に出てプレーに関与する、ことは反則です。スローフォア―ド、ノックオン、やオフ
サイド、オブストラクションとかになります。今回開催のワールドカップは15人制。フォワード８人、バックス７人。
試合時間：ラグビーは前半40分、10分のハーフタイムをはさんで後半40分で試合がおこなわれる。
得点：
①トライ ：得点数は5点。相手チームのインゴールの地面にボールを付けることで得点が成
立する。
②コンバージョンゴール ：2点。トライ成立後におこなうコンバージョンキック
③ペナルティゴール ：3点。反則行為を受けた際にその地点からキックをおこない
④ドロップゴール ：3点。試合中に地面にワンバウンドさせたボールを蹴る
以上のことを頭に入れ８日日曜日20:00～テレビ観戦応援宜しくお願いして会長の時間を終
わります。

田村　康夫　会員
酒井　雅憲　会員
酒井　芳則　会員
黒田　敏夫　会員
笹尾　昌敬　会員

小淵　洋治　会員
桑原　重之　会員
清水　康弘　会員

勤　続　表　彰

結　婚　祝　い
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酒井　雅憲　会員
吉田　俊博　会員

小淵　洋治　会員
梅田　吉臣　会員
黒田　敏夫　会員
幸道　森市　会員
笹尾　昌敬　会員
大橋　良史　会員

にこにこＢＯＸ報告

齋藤多久馬先生の卓話に期待して

大谷選手ＨＲ王おめでとう！すっかり秋になりました。気持ちいいです。

勤続表彰をいただいて

誕生祝いを頂いて　齋藤多久馬先生の卓話楽しみです。

結婚記念祝いを頂いて

米山月間です。よろしくお願いいたします。

結婚祝いをいただいて　齋藤多久馬会員の卓話に期待いたします

齋藤多久馬先生の卓話を楽しみに。先日はゴルフコンペにご参加いただきました方 あ々りがとうございました。

藤井　智正　会員
佐野　直美　会員
岩尾　顕治　会員
酒井　芳則　会員
西尾　俊一　会員
清水　康弘　会員
野呂　和夫　会員

齋藤多久馬先生のお話楽しみです。

多久馬先生の卓話拝聴出来ず残念です。所用の為早退します。

尼崎東の４人を含めて、クラブ親睦コンペが出来ました。

齋藤先生の卓話を楽しみにしております。結婚祝いありがとうございます。

齋藤先生の卓話楽しみです

勤続表彰頂いて。齋藤会員の卓話に期待して。

齋藤多久馬会員の卓話楽しみに

ニコニコ箱発表
佐野　直美
ニコニコ委員長

齋藤会員の卓話楽しみです。

会　員
卓　話 テーマ

卓話者紹介　藤井　智正　プログラム副委員長
　本日の卓話は、齋藤多久馬会員による『封建制に
ついて』です。齋藤会員どうぞよろしくお願いいたしま
す。
卓　話　齋藤　多久馬　会員
テーマ　『封建制について』
　第二次世界大戦に負けた時、日本国民は宮城前で
努力が足りなかったと平伏「一億総懺悔」したが、そ
れは、決して欧米に対する憎しみ、報復の感情ではあ
りませんでした。
　最初に現れた反省は「物量作戦に負けた」で、率直

な実感でした。次に現れたのは「戦争をしたから負けたんだ」と云う大用論に
よる、言訳に近い説明が人々の間で聞かれるようになり、その流れは「平和」
を絶対視する空想に近い理想主義は、時に反米感情と一体化し、時に左翼思
想と一体化しながら、今も一部の人々の心に流れ続けています。
　占領軍が日本の「民主化」を進めると、知識人はそれに同調しながら、対立
概念として、「封建制」を取上げ、「日本は『封建的』だったから負けたのだ」と
「封建制」の意味も分からないまま、「封建制」批判が国民の中に広がって行
きましたが、封建制の意味が解っていなかったのは、一般人だけでなく知識
人も同様で、『中央公論』や『世界』の総合誌で討論が繰り返され続け、「封建
的」と言う言葉は、戦前の日本否定だけでなく、他人攻撃の悪口･雑言として
飛び交い続けたのであります。
　1957年に、中国研究者ウイットフォーゲルが『Oriental Despotism』(東洋
専制主義) を出版しました。その趣旨は中国を含むユーラシア大陸の中央に
位置する国々は皆「専制国」で、西端のヨーロッパと東端の日本は近代国家
に成長しましたが、近代国家に成長する過程で、「封建制」を経過しているの
で、私有財産制を基盤にし、多数中心的な「封建制度」を経験することが重要
であると結論しました。その考えは画期的だったので、アメリカでは、批判もあ
りましたが、高い評価を受けましたが、日本ではマルクス史観と異なるとして、
30年間反発と無視が続けられ、中国では彼の書は禁書となったのであります。
近年、ロシア・中国・イスラム等の諸国は、近代的法治国家としてのルール、社
会秩序が根付いて居ない低信頼社会であるとのウイットフォーゲルの指摘が
今更のように再評価されるに至って居ります。
　『Oriental Despotism』出版と同じ年に、日本では梅棹忠夫が『文明の生態
史観』を発表しました。彼は、ユーラシア大陸中央部を第二地帯、東の端と西
の端を第一地帯とし、その第二地帯に位置する日本と西欧は共に封建制を
経験するという相似的文明地帯となっていると主張しました。日本歴史学者
は、マルクス史観と異なる生態史観に戸惑った様であります。
　ユーラシア大陸中心部の第二地帯で巨大な専制帝国を築いたモンゴル帝
国は、中国・朝鮮、モスクワ・キエフ公国を征服しましたが、神聖ローマ帝国の
東端のドイツ、エジプトのマルムーク朝、東の日本の3国のみ、モンゴル帝国
を追い払ったのであります。
　日本がモンゴル帝国の侵攻に直面したのは元寇で、日本が敗れなかった
のは、神風が吹いたからだと教えられてきました。最近でもテレビジョンで、
「もし神風が吹かなかったら」当然日本はモンゴルの属国に成っていたとする
報道が流されましたが、第二次世界大戦の敗戦以来、日本では、日本が外国

『封建制について』齋 藤  多久馬  会員

よりも優れていたり、強かったとする主張は許されない、自虐化の結果で、こ
の精神呪縛は、外国崇拝となり、敗戦直後にも日本は北方騎馬民族に征服さ
れた国であるとする「騎馬民族征服説」が主張されていました。
　元寇も、最後には海の嵐が日本に味方したとしても、14万のモンゴル襲来
に備えて、鎌倉幕府は、朝廷の勅許の下、博多湾に20kmに渡る石築地をたっ
た5か月で築き上げ、浅瀬には乱杭を打って、騎馬民族の上陸の来襲に備え、
滋賀島から、博多に進もうとしたモンゴル軍に鎌倉武士は立ち向かい、一歩
も引かず、「海の中道」でモンゴルの大将洪茶丘は生け捕りにされそうになっ
て逃走を余儀なくさせる戦闘を展開しただけでなく、夜はモンゴル船に夜討
を掛けて眠らせず、1週間モンゴル軍の侵攻を阻止したので、日本海海の冬
の嵐で10万のモンゴル軍は海の藻屑と消えたことを正確に認識すべきであ
ります。
　江戸末期、日本は西欧の植民地化の波に荒らされそうになりましたが、明
治維新の一大変革でその危機を乗り越えましたが、大正2年、フランスに向か
う島崎藤村は、植民地化されたアジアの港を見て、日本が外国の植民地に成
らなかったことに神に感謝しています。
　第二次世界大戦の日本の行動には反省することが幾つもありますが、外国
に戦争を仕掛けられた場合に無抵抗に征服を許すことを正義だとするなら
ば、現在のロシアによるウクライナ侵略は、ロシアの席捲余許すだけでなく、
次の欧州征服を容認する事に成り、世界正義・世界平和から逸脱した、暗黒
世界を将来させてしまうであるでしょう。
　ユーラシア大陸中央部に巨大な帝国を築いたモンゴルの専制主義的政治
の影響は、今も中国・ロシアを含め旧モンゴル帝国の支配地域にタタールの
軛として広く影響を与えており、中国4千年の歴史も、決して平和裏の政権交
代では無く、漢民族の王朝と言えない、モンゴル、満州族を始め、異民族王朝
に何度も征服・被征服の繰り返し、簒奪・皆殺しによる政権交代で、紫禁城で
は何度も征服民族の言葉が公用語となる状態を経験しているのであります。
　日本は戦後一度も紛争に巻き込まれなかったことを神に感謝すると共に、
今も世界では外国による隣国侵略の脅威が絶えない現実を直視し、一日も
早い、敗戦後遺症からの脱却が求められるのではないかと思われるのであり
ます。

幸道　森市　米山委員長
　10月は米山月間という事で、皆様のご寄付をお願い
したいと思います。お手元に、封筒をお配りさせてもら
いました。今月と２月と５月に、３回に分けてご寄付い
ただけたらと思っております。

　もしも今日ご都合の悪い方につきましては、封筒だけ私の方にお戻しください。
お手元に『ロータリー米山記念奨学事業豆辞典』もお配りしました。一読いただけ
ると大変ありがたいです。それと、毎月発刊しています『ハイライトよねやま』につ
きましても、お目通しいただきたいです。
　当初申していた通り、23Pに法人として寄付をした場合、一般の寄付金損金算
入限度額とは別額で、損金算入することができるそうです。詳しくは各法人の経理
担当部門に確認するか、国税庁の「特定公益増進法人に対する寄付金」のページ
をご覧ください。

委　員　会　報　告


